
 

Horaires d’ouverture de la mairie : 
Lundi : Fermé 
Du Mardi au Vendredi :   10H -12H  et  14H -17H 
Samedi :   9H - 11H                   
Tel :  03 - 27 - 27 - 03 - 16 

 

site : https://www.verchainmaugre.fr 
 

Mail : mairie@verchainmaugre.fr  

Prochains événements 

• Jeudi 27 Juillet : Passage du Jury des Maisons Fleuries 

• Dimanche 30 Juillet : Ball-Trap par la société de chasse 

• Vendredi 1er Septembre 18H en mairie : conférence sur le droit 
du travail avec la venue du Docteur en Droit Hélène POPU 
(themis 59). 

• Vendredi 8 septembre  matin, atelier sur "protégeons la nature " 
à l'école Victor Hugo. 

• Dimanche 10 Septembre : Repas d’automne (ex repas des aînés) 

• Mardi 19 septembre : cérémonie du concours des maisons fleuries 
à 18h30 en mairie 

• Dimanche 8 Octobre : Marche Rose   6 et 9 km 

 Mesdames, messieurs,  

Nous voici déjà en été, saison des vacances et des festivités. Des articles dans ce flash info vous informeront 
des manifestations et travaux dans notre commune. Je voudrais revenir sur deux articles du journal. 

• Le prix des repas proposé à la cantine a dû être ajusté. L’accroissement des charges, du coût d’exploitation et 
des hausses du fournisseur, 6 cents en septembre 2022, 11 cents en mars 2023 et 16 cents en septembre 2023.       

• Pour compenser ces hausses, le conseil municipal a choisi à l’unanimité d’ajuster le prix des repas. Une augmentation de 20 cents 
d’euros permet de répercuter une partie de ces coûts supplémentaires. Le prix de revient d’un repas pour la commune sans les 
charges énergétiques est de 7,89 euros. 

Il est essentiel de garder à l’esprit que les commentaires sur les réseaux sociaux ne représentent pas nécessairement l’opinion générale 
de la société. Face à ces commentaires, il est important de se rappeler qu’ils ne valent pas la peine de notre temps et de notre énergie. 
Il est préférable de se concentrer sur les échanges constructifs et respectueux, et d’ignorer les provocations et les trolls. 
 

Je vous souhaite de passer de merveilleuses vacances et une belle période estivale.  
Que vous puissiez profiter du soleil, vous détendre et créer de beaux souvenirs. Que ce soit en explorant de nouveaux lieux,  
en vous relaxant à la plage ou en passant du temps avec vos proches, j’espère que ces vacances seront remplies de joie, de bonheur  
et de moments inoubliables.  
 
     Prenez soin de vous et amusez-vous bien.  
 

              
            Christian Bisiaux 

Le dispositif OTV : Opération Tranquillité Vacances 
L’opération tranquillité vacances vise à réduire le nombre de cambriolages et d’intrusions dans les domi-
ciles durant les congés. Avant leur départ en vacances, les résidents sont invités à prendre contact avec la 
brigade de gendarmerie de leur domicile afin de leur communiquer leurs dates d’absence et leur lieu de 
villégiature. Ainsi informés, les gendarmes assurent des passages réguliers dans le cadre de leur service afin 
de vérifier l’absence d’effraction ou d’intrusion. 
Pour éviter les cambriolages, les squats et les tentatives d'effraction en votre absence, vous pouvez bénéficier gratuitement du disposi-
tif Opération Tranquillité Vacances (OTV). 
Les gendarmes veilleront sur votre logement lors de leurs patrouilles et vous préviendront en cas d'anomalie. 
Comment s'inscrire ?  Pour vous inscrire, il suffit de : 
remplir le formulaire disponible en ligne  https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F34634 
l'imprimer et le déposer à votre  brigade de gendarmerie avant votre départ . 

Nettoyons la nature 2023 
Cette année, dans le cadre de 
la semaine européenne de 
l'environnement et du  
développement durable et 
compte tenu de la  
disponibilité du Tri Truck de 
Valenciennes Métropole, nous 
vous proposons de venir  
découvrir les bonnes pratiques 
du tri sélectif et celles du com-
postage le vendredi  

8 septembre de 18 à 20 heures dans la cour de l'école.  
Nous ne ferons pas l'opération "Nettoyons la nature" le weekend 
du 22 au 24 septembre car le mois de septembre est déjà très 
chargé en événements. Par contre, nous vous inviterons ainsi que 
les associations à participer à l'opération "Hauts de France 
propres" en mars 2024. 
 Toutefois, ceux et celles qui le désireront pourront repartir de la 
réunion du 08/09/2023 avec un kit pour ramasser des déchets 
près de chez eux. Seule l'école sera invitée à participer le vendredi 
22 après midi. 
Pour l'heure, nous vous invitons à venir nombreux,  
le 8 septembre, découvrir comment réussir à respecter les nou-
velles consignes en matière de valorisation des déchets.  
Pour rappel, le compostage deviendra obligatoire en 2024 pour 
les déchets alimentaires. 

Savoir vivre et vivre ensemble 
Depuis quelques temps, 
nos agents municipaux 
sont victimes de remarques 
désobligeantes sur les ré-
seaux sociaux. Ils se sen-
tent méprisés et dévalori-
sés. 
Je ne pense pas que les ré-
seaux sociaux soient l'en-
droit le plus approprié pour régler ses comptes, mais c'est telle-
ment plus facile de se cacher derrière un écran. Il serait plus  
judicieux de franchir la porte de la mairie et de solliciter un  
rendez-vous. Nous sommes à votre disposition, pour vous  
rencontrer en cas de problème et vous écouter.  
Par contre, sachez que tous les agents municipaux font leur tra-
vail avec beaucoup de bonne volonté et de disponibilité. Ils font 
tout leur possible mais doivent prioriser leurs interventions de-
vant la grande quantité de travail à faire !  

Retour sur les travaux 
CD40 
Le mois de juin a été marqué par la mise en place des dispositifs 
prévus depuis presque 2 ans pour sécuriser et limiter la vitesse sur 
le CD 40. Nous allons maintenant observer les effets et dans 
quelques mois nous reviendrons vers vous pour connaître votre 
ressenti. Mais comme je l'ai déjà dit, ces dispositifs  

n'empêcheront jamais la totalité des incivilités. 
 

Place  
Dans la poursuite de la maîtrise de nos dépenses 
énergétiques, nous avons fait installer 2 spots pour 
éclairer la place le weekend lors de la location de la 
salle des fêtes. Ceci nous permettra d'éteindre la rue 
à cailloux comme toutes les autres rues du village. 

Détail des comptes rendus sur le site de la commune  

     Conseil Municipal du 6 Juillet 2023 : Points principaux 
• recrutement d'un contrat aidé agent du service technique  
• demande de subvention dans le cadre du FSIC "cadre de vie" (divers petits travaux et achats pour amé-

lioration de notre cadre de vie) 
• désignations des délégués et suppléants pour les élections sénatoriales du 24 septembre 2023 
• nouveaux tarifs de cantine à la rentrée de septembre 2023 :  
   pour les enfants domiciliés à Verchain        le ticket maternelle passera à 3,90€ ;   primaire à 4,00€ 
   pour les enfants non domiciliés à Verchain le ticket maternelle passera à 4,10€ ;   primaire à 4,20€ 
• nouveau tarif de garderie l'heure passera à 1,40€ pour le 1er enfant ; l'heure passera à 1,20€ pour les enfants suivants  
• recensement de la population aura lieu du 18/1/2024 au 17/2/2024 

Nous avons envoyé les employés municipaux à la 
limite du bois vers Haspres pour ramasser un  
dépôt de déchets (2 remorques), qui sera  
provisoirement stocké à l’ancienne décharge en 
attendant que l’Association Foncière de  
Remembrement ne le prenne en charge.  
De même un dépôt sauvage de gravats a été  
constaté mercredi 12 juillet à l’ancienne décharge. 
Il est déplorable de constater toujours les mêmes 
méfaits. Je pense que quelques caméras pourraient 
nous aider à faire payer les contrevenants.  
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Fête de l’école 
C'est sous un grand soleil que la fête de l'école nous a réunis dans la cour, du plus petit au 
plus grand. Les enfants nous ont enchantés par leurs prestations. 
Monsieur le Maire accompagné des conseillers a mis à l'honneur les enfants qui rejoindront le 
collège l'an prochain. Monsieur Gousseau remercia l'ensemble des enseignants et les parents 
pour leur  dévouement. 

AG extraordinaire de VERCHAIN GYM ce mercredi 5 juillet 23 : 
La fin d’une époque  

C’est devant plus de 25 membres, actifs et anciens, monsieur le maire et ses 
adjoints, qu’a été retracée l’histoire de l’association, une rétro photos avait été 
réalisée pour cette  occasion.  
L’association a connu des années creuses avec très peu d’inscriptions puis, 10 
années remarquables juste avant 2020 avec une moyenne annuelle de 30 
inscriptions avec des pointes à plus de 40, nous commencions même à  
manquer un peu de place. Mais la Covid a mis un gros coup frein au bon 
fonctionnement du club, l’arrêt de la gym suite à réquisition de la salle des 
fêtes par la commune, sans salle il n’y a pas de gymnastique possible, peu de 
place à la reprise 2021 et, les anciens sociétaires partis ailleurs en 2020 ne 
sont pas revenus en 2021 ni en 2022. 
 
Les animatrices Christiane Becquériaux et Marylise Lagneau ont décidé de ne pas poursuivre l’an prochain. Leur décision, la baisse 
de fréquentation, le manque de motivation du bureau, nous a conduit à envisager la dissolution de l’association d’où l’AG Extraor-
dinaire ce de jour. La présidente les a remerciées chaleureusement pour ces 37 années de bénévolats, leur implication et leur profes-
sionnalisme, pour des cours de qualité et bien équilibrés. 
 
 
Verchain Gym : Début d’une nouvelle époque  
La dissolution n’a pas eu lieu.  
La candidature spontanée d’une animatrice sportive Pauline Goffin, nouvellement arrivée 
sur la commune, offre de service reçue lundi 3 juillet, a bousculé l’ordre du jour. Après s’être 
présentée et avoir expliqué rapidement ce qu’elle souhaiterait faire : fitness, de cardio,  … 
Les sociétaires ont voté quasi à l’unanimité la poursuite de l’association une année encore 
avec le bureau actuel et Pauline. Le bilan financier est positif, le matériel présent, un bilan 
sera fait en juillet 2023 et, le bureau devra être remplacé. La cotisation annuelle passera à 
30 €. 
Les modalités de reprise seront communiquées fin août.  

Comme chaque année lors du 1er week-end de juillet s’est 
déroulé pour la troisième année  
consécutive le challenge Michel Dupont.  
Dix équipes étaient présentes, 120 joueurs et joueuses ont 
foulés le stade Jean Tison. 
Lors de la pause repas un match d’anciennes gloires Ver-
chinoises s’est terminé sur le score de cinq à cinq. 
En finale du tournoi, c’est notre équipe locale qui a gagné 
devant nos amis de Saultain sur le score d’un but à zéro. 
Encore merci à tous les bénévoles pour leurs  
engagements, Michel peut être fier de vous et  
surtout à l’année prochaine !! 
 
Le classement : verchain A, Saultain, Baisieux, Hensies, 
Verchain B, Vieux-condé A, Entente, Avesnes les aubert, 
Vieux-condé B et Saulzoir 
 

Ce 14 juillet a sonné la fin de la saison pour les  
randonneurs de l’ARPV. Pour la dernière  
randonnée, le sentier des randonneurs en herbe a été 
choisi. Ce sont les enfants de CE1 CE2 de Mme 
Flatres et de CM1 CM2 de Mme Draoui de l école 
Victor Hugo qui ont été à l’initiative  
d' un chemin, une école. Vous pouvez découvrir 6 
stations tout au long de ce sentier, remplies de  
richesses du patrimoine architectural local comme la 
croix blotte, le gros arbre, la rivière  
l’écaillon, l’ancienne forge, le pigeonnier et  
enfin l’église st Pierre. 

Les verchinois étaient au rendez-vous pour le repas 
champêtre du 13 juillet  
organisé par le CFEVM. Tout était réuni pour  
passer une bonne soirée,  
beau temps, bon repas et super DJ !!! 

Le samedi 8 juillet, l’association des Dabons a 
organisé son concours de pétanque sous un soleil 
de plomb. 
Malgré la chaleur ,26 équipes se sont affrontées 
dans une ambiance bon enfant comme à leur 
habitude 
 

Les 10 premières équipes au classement ont été récompensées par des bons d’achats, des lots 
composés d’outillages, de bière, d’accessoires de prévention. 
Un barbecue et une tombola ont aussi eu lieu pendant cette journée 
Un grand merci aux organisateurs pour leur implication afin de faire vivre notre village. 
     Et à l’année prochaine avec plaisir 

Brocante de l’été : Une Belle réussite pour une  
première . La nouvelle Brocante de l’été avec près de 
400  emplacements 

C’est à l’occasion de l’assemblée générale que  
Monsieur Fernand Duchaussoy Président d’honneur 
de la fédération française de football a honoré et  
distingué Jean Dugimont en lui remettant  
la médaille du district Escaut. 
Jean a consacré une grande partie de sa vie pour le 
football et le monde associatif, plus de quarante  

années de licence et toujours au service des autres. 
D’abord joueur puis coach Jean s’occupe 
aussi de l’intendance pour le bon  
déroulement des rencontres sportives 
L’USVM lui doit beaucoup et c’est une 
juste récompense 
 
Quel bel exemple pour la jeunesse !! 


